



MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE ET DE LA PÊCHE

Paris, le 13 décembre 2007

Message de Michel BARNIER
Ministre de l'agriculture et de la pêche

En cette fin du premier trimestre de l'année scolaire, je souhaite rappeler à l'ensemble de la communauté éducative du ministère de l'agriculture et de la pêche, mon attachement personnel à l'enseignement agricole. Je le considère comme un des tous premiers outils pour faire de notre agriculture un secteur économique moderne, durable et compétitif, au moment où le défi de nourrir des populations plus nombreuses tout en respectant mieux l'environnement nous est lancé.

A ce titre, l'enseignement agricole a plus que jamais sa place au sein du ministère de l'agriculture et de la pêche.

Pendant les 7 derniers mois, j'ai eu l'occasion de défendre et de mettre en valeur à maintes reprises l'originalité de notre enseignement, son dynamisme et ses résultats. Lors des dernières discussions budgétaires et notamment, la semaine dernière au Sénat, j'ai veillé, dans un contexte de maîtrise des dépenses publiques et d'optimisation des crédits, à ce qu'il dispose des moyens nécessaires au maintien de son efficacité.

Mon engagement se poursuivra dans les mois qui viennent et je veillerai en particulier, à ce que la spécificité de notre enseignement et les objectifs qui lui sont fixés, soient reconnus et pris en compte dans les décisions issues de la Révision générale des politiques publiques.

Dès le mois de janvier nous lancerons la préparation du 5ème schéma prévisionnel national des formations (SPNF) qui sera mis en œuvre fin 2008. Je souhaite qu'il réponde aux orientations suivantes :

- développer en priorité les formations aux métiers de la production agricole et agroalimentaire, de la sécurité sanitaire et de l'aménagement des territoires ruraux ;
- conforter l'insertion sociale et culturelle de l'enseignement agricole, notamment par le maintien de classes de 4^{ème} et 3^{ème} ;
- inscrire dans toutes les formations, l'objectif du développement durable.

Nous devons atteindre ces objectifs en proposant sur l'ensemble de notre territoire, une offre d'enseignement qui réponde aux ambitions des élèves et aux besoins des filières professionnelles, tout en évitant les concurrences locales parfois coûteuses et inutiles.

Nous participerons avec l'Education Nationale, aux réformes entreprises, en particulier le passage du baccalauréat professionnel en 3 ans. Cette réforme est un progrès qui permettra dès 2009 d'amener au bac un plus grand nombre d'élèves ; le BEPA sera maintenu et validé à la fin de la 2^{ème} année du bac pro, pour éviter les sorties sans qualification et parce qu'il représente pour nos professions un bon niveau de recrutement.

Nous serons très attentifs aux travaux de la Commission présidée par Marcel Pochard et aux propositions qu'elle fera pour faire évoluer le métier d'enseignant, en tenant compte de notre spécificité.

Nous travaillerons aussi, avec les DRAF et les recteurs, à la mise en commun sur le terrain de certains de nos moyens : nous pouvons par exemple gagner en efficacité avec la mutualisation des moyens de remplacement, l'organisation commune d'enseignements optionnels ou les échanges de service.

Je souhaite vous associer le plus largement possible à ces projets et je serai personnellement attentif à vos avis.

De tout cœur, bonnes fêtes de fin d'année !

Bien sincèrement à chacune et à chacun d'entre vous.

Michel BARNIER
Ministre de l'agriculture et de la pêche